



# L'économie du Canada se démarque sur la scène mondiale

L'économie canadienne est l'une des plus avancées et des plus dynamiques du monde. Le Canada a une longue tradition d'ouverture face aux investisseurs étrangers. Son rendement économique dépasse régulièrement celui des grandes économies comparables d'Asie, d'Europe et d'Amérique du Nord.

Les investisseurs étrangers choisissent le Canada du fait de sa forte croissance économique. Atteignant 1 570 milliards de dollars américains, le produit intérieur brut (PIB) normalisé au taux de change du marché place le Canada au 9<sup>e</sup> rang mondial devant des pays comme la Russie, l'Inde ou la Corée du Sud.<sup>1</sup> Le Canada compte 27 sociétés figurant dans la liste des 500 premières sociétés du *Financial Times*. Il dispose d'une communauté des affaires dynamique et il compte davantage de sociétés d'envergure internationale que l'Allemagne, l'Inde, le Brésil, la Russie ou l'Italie.<sup>2</sup>

De 2001 à 2010, la croissance canadienne a été plus rapide que celle des autres pays du G-7. Cette croissance remarquable est le résultat d'une économie diversifiée, dont les bases reposent sur un faible taux d'imposition des sociétés ainsi que sur une gestion et une réglementation financières prudentes. Cette croissance est aussi le résultat d'un climat des affaires qui mise sur l'innovation, l'esprit d'entreprise et l'ouverture aux investisseurs étrangers.

L'économie canadienne a mieux surmonté la récente récession mondiale que la plupart des pays industrialisés. Alors que l'emploi et le PIB réel restent sous les niveaux d'avant la récession dans plusieurs autres pays avancés, le Canada se distingue en étant le seul pays du G-7 à avoir récupéré quasiment toutes ses pertes sur les plans de l'emploi et de la productivité.<sup>3</sup> Selon le Fonds monétaire international (FMI), le Canada, et peut-être aussi les États-Unis, sont bien placés pour connaître une plus forte croissance que les autres pays du G-7 en 2011 et en 2012 (voir le tableau 1).<sup>4</sup>

## LA SITUATION FINANCIÈRE LA PLUS SOLIDE DU G-7

Avant la récession économique mondiale, le gouvernement fédéral canadien avait présenté 11 excédents budgétaires consécutifs totalisant 85 milliards de dollars. Ces surplus ont servi en partie à réduire la dette nationale du Canada. En conséquence, lorsque la récession mondiale est survenue, le Canada était dans un meilleur état que la plupart des pays avancés.

<sup>1</sup> Fonds monétaire international, *Base de données des Perspectives de l'économie mondiale*, octobre 2010.

<sup>2</sup> *Financial Times*, « Global 500 December 2010. Prices and market values at 31 December 2010. », <<http://media.ft.com/cms/253867ca-1a60-11e0-b003-00144feab49a.pdf>>.

<sup>3</sup> Philip Cross, « Comment le cycle de récession-reprise de 2008-2010 se compare aux cycles précédents? », *L'Observateur économique canadien*, Statistique Canada, janvier 2011, <[www.statcan.gc.ca/pub/11-010-x/2011001/part-partie3-fra.htm](http://www.statcan.gc.ca/pub/11-010-x/2011001/part-partie3-fra.htm)>.

<sup>4</sup> Fonds monétaire international, *Perspectives de l'économie mondiale*, mise à jour de janvier 2011, p. 2, <[www.imf.org/external/french/pubs/ft/weo/2011/update/01/pdf/0111f.pdf](http://www.imf.org/external/french/pubs/ft/weo/2011/update/01/pdf/0111f.pdf)>.